

JUANES ALONSO, Mateo

Sacerdote (1898-1929)

Nacimiento: Mata de Armuña (Salamanca), 18 de septiembre de 1898.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 25 de febrero de 1917.

Ordenación sacerdotal: Salamanca, 27 de junio de 1927.

Defunción: Salamanca, 3 de enero de 1929, a los 30 años.

Nació en Mata de Armuña (Salamanca) el 18 de septiembre de 1898. A los 11 años se quedó huérfano de padre y madre. El párroco del pueblo le encaminó al colegio de María Auxiliadora de Salamanca, recientemente abierto. Era director el padre Tagliabue, que percibió en él claros síntomas de vocación. Después de los primeros estudios, hechos con gran aprovechamiento, pasó a Carabanchel Alto, como aspirante.

El 12 de octubre de 1916 vistió la sotana y al año siguiente hizo la primera profesión y continuó con los estudios de filosofía. Realizó un tirocinio de cuatro años entre los colegios de Vigo y Barakaldo. Después, marchó a estudiar teología a La Crocetta-Turín.

Terminada teología, volvió a su colegio de origen, María Auxiliadora de Salamanca. Allí recibió las sagradas órdenes y cantó misa. Don Mateo no solo se preocupaba de la competencia en las clases, sino que también cuidaba con el mismo esmero la preparación de sus homilías y catequesis. Se esforzaba por hacer a los chicos interesante la predicación y amable la virtud.

El 23 de diciembre de 1928, a mediodía, se sintió extrañamente mal y tuvo que retirarse de la mesa. Nadie pensó en cosa de gravedad, pero, hechas las consabidas revisiones médicas, se descubrieron serios problemas en el corazón, que fueron ocasionando diversos episodios cardíacos más o menos graves en los días siguientes.

Finalmente, el día 3 de enero de 1929, mientras estaba hablando con uno de sus hermanos y con el director, comentando el proceso de la dolencia, un nuevo ataque agudo de corazón puso fin a su vida en ese momento. Tenía 30 años de edad.